

HOY COMIENZA A NAVEGAR

MIGUEL ÁNGEL MORETA LARA

Consejero de Educación de la Embajada de España en México

Hoy comienza a navegar una nueva revista de Educación. Nace en México, por iniciativa de la Consejería de Educación de España en este país, pero tiene vocación iberoamericana y quiere ser un lugar de encuentro y de reflexión educativa para los pueblos de habla española y portuguesa de uno y otro lado del Atlántico.

En el largo y afanoso trasiego trasatlántico de personas, ideas y mercancías, de encuentros y desencuentros con el océano en medio, siempre estuvo presente la educación, con su poderosa capacidad para crear y transformar. Algunas veces se utilizó para imponer, pero siempre sirvió para extender lenguas, creencias y culturas y para formar a los hombres nuevos que hicieron avanzar la historia.

Hoy, en un mundo distinto, seguimos sintiendo la necesidad de mirarnos unos a otros para saber lo que hacemos, para intercambiar aquellas experiencias que nos han hecho progresar, para reflexionar en común sobre los problemas comunes y encontrar nuevos rumbos, para facilitar a los jóvenes los medios para transitar libremente por el espacio común iberoamericano, sirviéndose de los recursos educativos disponibles en cada país. *Transatlántica de educación* pretende ser un instrumento de este nuevo diálogo.

El tema monográfico de este primer número es la calidad de la educación en sus diferentes aspectos. En grandes zonas de la región la universalidad del derecho a la educación es ya un hecho. Como resultado de una progresiva toma de conciencia sobre su absoluta necesidad y de duros esfuerzos humanos, políticos y económicos, la educación básica está al alcance de todos los niños y niñas en la mayor parte de Iberoamérica. Algunos países no han alcanzado todavía este objetivo, pero están próximos a conseguirlo: después de un largo camino se ve la luz al final del túnel. Tanto para unos como para otros, la nueva palabra de hoy es calidad. Qué es la calidad, cómo conseguir la calidad, cómo medir la calidad en educación son los temas comunes de los diversos artículos presentados en este primer número de *Transatlántica de educación*.

Con la revista en nuestras manos, queremos agradecer vivamente a todas las autoras y a todos los autores de este número por haber creído en el proyecto y habernos aportado sus reflexiones. A todos ellos, muchas gracias. Gracias también a Editorial Santillana de México que nos brindó desde el primer momento todo su apoyo y acabó sumándose como coedi-

tor a nuestro empeño. Gracias por último y muy especialmente, al presidente José Luis Rodríguez Zapatero por su artículo y por su firme defensa de una idea cargada de futuro: cambiar la deuda de los países por la educación de sus pueblos.



